DRK – Bewegungskita - Schönewörde



Heidberg 4 in 29396 Schönewörde Telefon: 05835 7044

E-Mail: kita-schoenewoerde@drk-gifhorn.de

Newsletter I

Aug - Okt 2023

Die Kinder haben in der Kita wieder nur gespielt

Wie oft denken Eltern, dass in der Kita nichts für die Entwicklung oder die Bildung der Kinder getan wird, weil mal wieder "Freispiel" auf dem Wochenrückblick zu lesen ist…

Aber gerade das Freie Spiel ist für die Entwicklung der Kinder und ihrer Persönlichkeit so wichtig!

Beim Spielen erleben sich die Kinder als eigenständige, aktive Persönlichkeiten und müssen mit keinen negativen Konsequenzen rechnen. Es gibt kein falsch oder "Das ist aber nicht so schön geworden…"

Wer sich bei uns auf dem Flur genauer umgeschaut hat, hat den Wochenrückblick und die Bildungsbereiche bestimmt schon einmal gesehen...

Wir bieten den Kinder durch das angebotene Spielmaterial die Möglichkeit, sich in den einzelnen Bildungsbereichen auszuprobieren.

Nehmen wir einmal die kognitive Dimension des Spielens ... Kinder möchten die Beschaffenheit und Eigenschaften von Materialien verstehen lernen. Sie möchten die Welt "be-greifen" Im Tun lernt das Kind die Zusammenhänge von Ursache und Wirkung kennen: Ein Ball rollt – ein Bauklotz nicht. Ein Ball ist rund – ein Bauklotz eckig, mit Bällen kann ich nicht bauen, mit Bauklötzen schon. Die gewonnenen Erfahrungen werden zu "Be-griffen". Spielend sammeln Kinder Erfahrungen und gewinnen elementare Erkenntnisse.

Jede Spielsituation ist auch eine komplexe Sprachlernsituation. Kinder möchten ihre Wünsche, Gedanken, Gefühle mitteilen – je genauer sie sich ausdrücken können, umso komplexer sind ihre Spielhandlungen. Kinder sind aber auch miteinander im Gespräch, um Spielregeln zu verhandeln oder zu erklären, wer welche Rolle einnimmt und wie und wo gespielt wird. Auch wird darüber gesprochen, welche Funktion Material haben soll (Stein = Teller, Kastanien = Essen). Beim Spielen schreiben sie beispielweise auch Briefe oder Strafzettel, je nachdem, was gerade gespielt wird.

Beim Spielen sammeln Kinder erste mathematische Grunderfahrungen Sie sortieren nach Größe, Form und Farben und benennen dieses auch. Kinder zählen und erfassen Mengen. Es wird im Spiel gewogen, gemessen und verglichen (dein Stock ist länger als meiner)... Beim Bauen und konstruieren in der Bauecke erlernt es Statik, denn wenn der Turm zu "dünn" und zu "hoch" wird, kippt er einfach um...

TERMINE!

02.10.2023

Brückentag (Schließtag)

03.10.2023

Feiertag

05.10.2023

Kennenlerntag Heidberg

09.10.2023

Zahnprophylaxe Heidberg

12.10.2023

Fachtag (Kita geschlossen)

13.10.2023

Zahnprophylaxe Schulweg

18.10.2023

Start Waldtage

30.10.2023

Brückentag (Schließtag)

31.10.2023

Feiertag

02.11.2023

Elternabend der zuk. Schulkinder

Ab 06.11.2023

Entwicklungsgespräche zuk. Schulkinder

WICHTIG!

BITTE

ACHTEN SIE IMMER AUF DIE AUSHÄNGE AN DEN TÜREN UND DEM SCHWARZEN BRETT!!!! Freispiel bedeutet also nicht "nur" spielen, sondern das Kind lernt eine ganze Menge beim Spielen.

Deshalb legen wir auch viel Wert darauf, dass die Kinder ausreichend Zeit haben, um zu spielen und ihre Bedürfnisse auszuleben.

Schauen Sie ruhig regelmäßig auf den Wochenrückblick, um einen kleinen Einblick in unsere Arbeit mit Ihren Kindern zu erhalten.

Was war sonst noch so in den ersten Monaten

Wir befinden uns nach wie vor in den Eingewöhnungen. Die Kinder haben sich an den Gruppenalltag gewöhnt, sie haben sich neu "sortiert" und "gefunden".

Die zukünftigen Schulkinder heißen im Heidberg nun "Die Zahnlückenbande" und im Schulweg "Der ABC-Club". Den jeweiligen Namen haben sich die Kinder selber ausgesucht. In beiden Kitas starten die Projekte für die "Großen" im Oktober.

Im Heidberg gibt es nun regelmäßig "Besuch" von Littlefoot. Littlefoot ist ein noch junger Boxerwelpe von zur Zeit 12 Wochen. Er ist nicht unmittelbar im Gruppengeschehen. Er hat die Kinder wohl schon einmal kurz an der Leine in der Gruppe besucht, jedoch ohne direkten Kontakt zu den Kindern.

Die Kinder und auch der junge Hund dürfen sich erst einmal ein wenig kennenlernen und den Umgang miteinander lernen.

Wir waren nun schon einige Male mit den Kindern im Ort spazieren, dort durften wir schon "verrückte" Hühner füttern und haben den Spielplatz unsicher gemacht. Viele Bewohner von Schönewörde freuen sich, wenn sie uns sehen und begrüßen uns freudestrahlend.

Was ist geplant?

Wir wollen ab Mitte Oktober wieder mit den Kindern in den Wald. Dazu bitten wir Sie, die Kinder mit festen Schuhen und entsprechender Kleidung auszustatten, schön wäre noch ein feuchter Waschlappen, damit sich die Kinder die Hände reinigen können.

Auch planen wir Ende November einen Adventsmarkt mit einen "Tag der Offenen Tür". Also es wird bei uns definitiv nicht langweilig.

Zu Weihnachten möchten wir auch gerne mit den Kindern nach Wolfsburg ins Theater und das dortige Weihnachtsmärchen schauen. Es wird für die Kinder bestimmt richtig aufregend.